

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 12, N° 25  
le 20 juin 1984

Le Canada au Salon international de l'alimentation, à Paris .....	1
Concours « Cosmique spécial » .....	2
L'aide au développement soutient l'économie mondiale .....	3
Les agriculteurs s'entraident .....	3
Entrée en service de la centrale LG 4, à la baie de James .....	4
Oiseaux de fer, oiseaux de chair ...	5
Production industrielle d'une fibre d'amiant non toxique .....	5
On fête tout le long du Saint-Laurent	6
La chronique des arts .....	7
Billes de cèdre rouge, direction : Vancouver .....	8
Nouvelles brèves .....	8

## Le Canada au Salon international de l'alimentation, à Paris

Au Salon international de l'alimentation, SIAL 84, 18 sociétés canadiennes proposent le nec-plus-ultra des denrées alimentaires et des produits de la pêche du Canada. Le SIAL 84 a lieu au Parc des Expositions, Porte de Versailles, à Paris, du 18 au 22 juin 1984.

Qu'ils proviennent des champs, des jardins ou des océans, les denrées alimentaires et les produits de la pêche du Canada plairont aux plus fins palais.

### Les denrées alimentaires

Le Canada, pays de terres fertiles, de champs à perte de vue, de jardins et de vergers, est aussi une mosaïque de goûts divers. Les pionniers et immigrants de tous les continents venus s'établir au Canada y ont apporté un patrimoine culinaire aussi varié qu'intéressant.

Au cours des dernières décennies, la population canadienne et le revenu par habitant ont accusé une forte hausse. C'est pendant cette période que l'industrie agro-alimentaire s'est développée pour devenir de nos jours le plus important secteur manufacturier.

Aujourd'hui, les entreprises de ce secteur emploient 220 000 Canadiens et leur chiffre d'affaires s'élève à plus de 35 milliards de dollars. Lors du Salon international de l'alimentation, le Canada présente tout un éventail de produits transformés comme les viandes préparées, la volaille, les fruits et légumes surgelés ou en conserves, les fromages, le miel et les confitures. On trouve évidemment des spécialités qui n'ont de pareil nulle part au monde : le sirop d'érable, les myrtilles sauvages et le riz sauvage, pour n'en nommer que quelques-unes.

Le Canada s'est ainsi taillé une réputation enviable sur le marché international. En 1983, ses exportations de denrées alimentaires ont dépassé 12 milliards de dollars, dont plus d'un tiers étaient des produits transformés. Tandis que les produits bruts canadiens sont exportés principalement en URSS et en Chine, le Canada vend une grande partie de ses produits transformés

aux États-Unis, en Europe de l'Ouest et au Japon.

### Les produits de la pêche

Les visiteurs du Salon international de l'alimentation pourront aussi s'étonner de la variété et de l'abondance des produits de la pêche. En effet, le Canada est le plus important exportateur de produits de la pêche du monde, un rang qu'il occupe depuis déjà cinq ans. En 1982, les débarquements de pêche commerciale au Canada s'élevaient à 1 389 300 tonnes. De cette production, environ 80 % (plus de 1,6 milliard de dollars) étaient exportés vers les marchés d'Europe de l'Ouest, des États-Unis, du Japon et d'ailleurs.

Grâce à des techniques perfectionnées, le secteur de la transformation permet de traiter poissons, mollusques et crustacés. Le Canada offre ainsi toute une gamme de produits séchés, fumés, surgelés et en conserves de la plus grande qualité. Le saumon et le homard, par exemple, trouvent nombreux preneurs sur le marché européen. L'industrie a aussi mis au point des innovations, dont les sachets hermétiques, qui servent au conditionnement du homard, et le caviar « doré » fait d'œufs de corégone.

### L'industrie de la pêche

La variété des espèces, les techniques de pointe et les produits finis de la plus haute qualité contribuent tous au succès que remportent les produits de la pêche canadiens à l'étranger. Mais c'est une gestion hors pair des ressources halieutiques, trait distinctif de notre industrie, qui lui permettra de conserver sa place de choix. En effet, tandis que les ressources de la majorité des autres pays producteurs accusent une baisse graduelle, celles du Canada ne cessent d'augmenter. On prévoit une augmentation du total des prises admissibles (TPA) du poisson de fond d'au moins 10 % par année, ce qui porterait le TPA de la morue, par exemple, à 570 000 tonnes dès 1985. Ce système de gestion des ressources fait du Canada un fournisseur stable de produits de qualité,



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada